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La UAEM en la prensa: 
 
Responde Presidencia a rectores 
La Presidencia de la República respondió la carta enviada por el rector de la Universidad Autónoma De 
Zacatecas  (UAZ)  y cuatro universidades más, en la que solicitan una ampliación urgente de presupuesto 
debido a la crisis financiera que enfrentan. Los rectores de las universidades Michoacana de San Nicolás 
Hidalgo (Umich) y las autónomas de Benito Juárez de Oaxaca (UABJO), del Estado de Morelos (UAEM), de 
Nayarit (UAN) y la UAZ acudirán este lunes a la Subsecretaría de Educación Superior de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP). Serán atendidos por el subsecretario de Educación Superior, Salvador Jara, quien 
dará a conocer la respuesta del ejecutivo federal, informó el rector de la UAZ, Antonio Guzmán Fernández. En 
el escrito enviado por los rectores, se hizo del conocimiento al presidente Enrique Peña la necesidad  de ser 
apoyados con 4 mil millones de pesos para salvar las instituciones, ubicadas “en algunos de los estados más 
violentos y pobres del país”. Guzmán Fernández dijo que “no existe aun ningún adelanto de la respuesta que 
les dará el presidente, sin embargo, se espera que sea favorable para las instituciones de educación 
superior”. Recordó que la fecha límite para realizar el pago de nómina es a fin de mes, por lo que esta reunión 
se convierte en una posibilidad para cumplir. En la carta de solicitud a Peña Nieto, los rectores enfatizaron 
“con profunda preocupación nos dirigimos a usted a efecto de pedir su inmediata intervención, ya que 
requerimos una ampliación presupuestal de manera urgente para cubrir las nóminas de más de 26 mil 
trabajadores, que atienden a más de 180 mil estudiantes”. 
NTR Periodismo Crítico, (Karen Calderón), 28/10/17, 
http://ntrzacatecas.com/2017/10/28/responde-presidencia-a-rectores/ 
 
Da marcha atrás la SEP en apoyo a universidades en quiebra técnica 
‘Los montos y plazos’’ que la Secretaría de Educación Pública (SEP) había ‘‘considerado’’ para el 
‘‘saneamiento y apoyo financiero para las universidades públicas de siete estados que prácticamente están en 
quiebra técnica, ‘‘no se podrán sostener’’ por los daños que provocaron los dos sismos y el huracán del 
pasado mes de septiembre, señaló Salvador Malo Álvarez, titular de la Dirección General de Educación 
Superior Universitaria, en sendos oficios dirigidos a esas instituciones. Según el documento, dirigido a los 
rectores de las universidades autónomas de los estados de México, Morelos, Nayarit y Zacatecas, además de 
las universidades Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, Autónoma Benito Juárez de Oaxaca y Juárez 
Autónoma de Tabasco, el funcionario federal recuerda que desde febrero de este año se han realizado 
reuniones con ellos y representantes de la Subsecretaría de Educación Superior y la Dirección General de 
Educación Superior Universitaria, ‘‘a fin de construir un esquema de saneamiento financiero para esa 
universidad’’. Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), dio 
a conocer el documento en el que Malo Álvarez agrega: ‘‘Tras concluir las reuniones de trabajo y conocer las 
economías que ha venido realizando la UAEM, así como las reformas adicionales que podrían realizar en 
2018, y habiéndose determinado los apoyos financieros que requeriría esa institución de parte de los 
gobiernos estatal y federal a efecto de impulsar las reformas y asegurar a futuro la sana operación financiera, 
el subsecretario (Salvador) Jara inició conversaciones con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en ese 
sentido. ‘‘Al agradecerle las 20 reuniones sostenidas e intercambios verbales y documentales de ellas 
derivados, lamento tener que informarle que los daños provocados por los sismos y el huracán en el pasado 
mes de septiembre de 2017, han obligado al gobierno federal y a la Secretaría de Educación Pública a revisar 
su capacidad financiera y a redefinir sus prioridades de gasto. ‘‘Es por lo anterior que indico a usted que los 
montos y plazos que habíamos considerado para el ejercicio de saneamiento y apoyo financiero no se podrá 
sostener y que, en el mejor de los casos, se postergarán hasta que se conozca la decisión de la Cámara de 
Diputados respecto del presupuesto federal para el ejercicio fiscal 2018. Hago de su conocimiento lo anterior a 
fin de que pueda tomar las medidas y ajustes que estime necesarios para atender las presiones de gasto que 
por distintos motivos enfrenta la institución’’, concluye el documento firmado por Malo Álvarez, con fecha 16 
de octubre de 2017. La UAEM tiene una matrícula de unos 40 mil alumnos. En una carta similar, Salvador A. 
Malo Álvarez informó al rector de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), Ignacio Peña González, que la 
SEP no puede otorgar a la institución académica el apoyo financiero que solicitó a la dependencia federal para 
concluir los meses de noviembre y diciembre de este año. En Tepic, el rector de la UAN informó que la 
institución sólo tiene para pagar la segunda quincena de octubre, pero no podrán cubrir las cuatro quincenas 
que restan de este año ni las prestaciones decembrinas, en especial el aguinaldo. Peña González ha 
señalado que son necesarios 550 millones de pesos para la cobertura total de los más de 6 mil empleados 
activos y pensionados, y que ya ha contemplado reunirse con el gobernador Antonio Echevarría García en 
busca de apoyo financiero. 
La Jornada, p.5, (Rubicela Morelos y Myriam Navarro), 29/10/17, 
http://www.jornada.unam.mx/2017/10/29/politica/005n1pol 
 
El Consejo Universitario sesionará hasta que haya garantías de seguridad 
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La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) convocará a sesión de su Consejo Universitario 
para la aprobación de la terna para la elección de nuevo rector sólo hasta que se tengan las condiciones que 
garanticen la seguridad de los consejeros universitarios. A través de un comunicado, el rector de la UAEM, 
Jesús Alejandro Vera Jiménez, manifestó que la sesión se hará “hasta que existan las condiciones que 
permitan celebrarla en un clima que salvaguarde la integridad física de las y los consejeros universitarios y 
donde se privilegien los más altos valores de la autonomía universitaria, el diálogo respetuoso y la 
democracia”. En un documento dirigido a los consejeros universitarios, el rector explica que  en la sesión 
extraordinaria donde se desahogaron debidamente los puntos uno a cuatro del orden del día y al estar 
desarrollándose el punto cinco relativo a la presentación, análisis y votación de la terna que remite la Junta de 
Gobierno para la elección de Rector/a para el periodo 2018-2024, “la cual les anuncié que se encuentra 
conformada por los C.C. Dr. Iván Martínez Duncker Ramírez, Dra. Lorena Noyola Piña y Dr. Gustavo Urquiza 
Beltrán, se suscitaron lamentables hechos de violencia acontecidos aproximadamente a las 17 horas con 55 
minutos de ese mismo día que obligaron a la suspensión de la sesión. Estos hechos fueron incitados por 
algunos miembros del Consejo, provocados por escasos integrantes de la comunidad universitaria y apoyados 
por personajes identificados como parte del Nuevo Grupo Sindical…” afirma el rector en su comunicado. Dijo 
que al no tener condiciones para continuar con la sesión, por estar tomado el recinto, “me tenían retenido en 
contra de mi voluntad y estaba en riesgo la integridad de todos los consejeros universitarios, instruí al 
secretario del Consejo Universitario para que cerrara la sesión. En cuanto se tengan las condiciones se 
convocará a una nueva sesión para terminar de desahogar los puntos pendientes del orden del día aprobados 
por el pleno”. Además asume que fue su decisión cancelar la convocatoria a la tercera sesión ordinaria de la 
anualidad que corre del Consejo Universitario, la que tendría verificativo ayer viernes. “Esto hasta que existan 
las condiciones que permitan celebrarla en un clima que salvaguarde la integridad física de las y los 
consejeros universitarios y donde se privilegien los más altos valores de la autonomía universitaria, el diálogo 
respetuoso y la democracia”, afirmó. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 28/10/17, 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/115207-el-consejo-universitario-sesionara-hasta-que-
haya-garantias-de-seguridad.html 
 
Entregan al Consejo Universitario lista de terna para la rectoría 
Los integrantes de la Junta de la Gobierno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos entregaron la 
lista de la terna para la rectoría, para que ahora sea el Consejo Universitario quien vote a favor o en contra de 
esta propuesta y entre los cuales se encuentran: Iván Martínez Duncker Ramírez, Lorena Noyola Piña y 
Gustavo Urquiza Beltrán, de los nueve aspirantes a que se registraron y entregaron sus propuestas en tiempo 
y forma. Sin embargo, la irrupción de personas durante la sesión del Consejo Universitario provocó la 
suspensión de la misma por lo que al respecto, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, afirmó que 
fueron desahogados debidamente los puntos uno a cuatro del orden del día y durante el desarrollo del punto 
cinco relativo a la presentación, análisis y votación de la terna que remite la Junta de Gobierno para la 
elección de rector (a), para el periodo 2018-2024, fue violentada. “Se suscitaron lamentables hechos de 
violencia acontecidos aproximadamente a las 17 horas con 55 minutos de ese mismo día que obligaron a la 
suspensión de la sesión. Estos hechos fueron incitados por algunos miembros del Consejo, provocados por 
escasos integrantes de la comunidad universitaria y apoyados por personajes identificados como parte del 
Nuevo Grupo Sindical, que opera al servicio del gobierno del estado”, señaló el rector de la UAEM, Alejandro 
Vera Jiménez. En virtud de lo anterior, y porque no había las condiciones necesarias para continuar con la 
sesión debido a que estaba tomado el recinto y de tenerlo retenido en contra de mi voluntad y por estar en 
riesgo la integridad de todos los consejeros universitarios, por lo que dijo que instruyó al secretario del 
Consejo Universitario para que cerrara la sesión. Adelantó que en cuanto se tengan las condiciones se estará 
convocando a una nueva sesión para terminar de desahogar los puntos pendientes del orden del día 
aprobados por el pleno. Vera Jiménez puntualizó que de igual manera tomó la determinación como una 
medida de elemental prudencia, cancelar la convocatoria a la tercera sesión ordinaria de la anualidad que 
corre del Consejo Universitario que tendría verificativo el día de hoy. Finalmente, anunció que hasta que 
existan las condiciones que permitan celebrarla en un clima que salvaguarde la integridad física de las y los 
Consejeros Universitarios y donde se privilegien los más altos valores de la autonomía universitaria, el diálogo 
respetuoso y la democracia. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=94339 
 
Bolaños: sucesión en la UAEM, solo corresponde a universitarios 
El diputado federal por Morelos, Javier Bolaños Aguilar hizo un llamado a quienes no siendo universitarios, 
tuvieran la pretensión de intervenir en el proceso de sucesión de la rectoría, renunciar a esa tentación. A 
través de un boletín de prensa, señaló que solamente a la comunidad universitaria le corresponde decidir 
sobre el rumbo de la institución. “El proceso de renovación de la rectoría es una ejercicio exclusivo y que le 
compete a la comunidad universitaria, nadie más debería si quiera pretender aconsejar el destino de nuestra 
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Máxima Casa de Estudios”, agregó. Bolaños Aguilar, destacó que la UAEM necesita sí la intervención de la 
clase política, pero para gestionar los recursos económicos suficientes que le permitan a la institución una 
correcta operación, de tal manera que la única labor de las autoridades universitarias, sea la de fortalecer la 
enseñanza académica. Por último, el legislador federal llamó al gobierno estatal a cumplir sin demora con la 
entrega del presupuesto que la Máxima Casa de Estudios tiene garantizado a partir de su autonomía 
financiera. 
El Regional del Sur, (Minerva Delgado), 28/10/17, 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=94336 
 
La UAEM atiende a más de cinco mil estudiantes en aulas virtuales 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) atiende a más de cinco mil estudiantes en aulas 
virtuales provisionales, debido a que algunas unidades académicas sufrieron daños importantes por el sismo 
del pasado 19 de septiembre, lo que ha impedido continuar con las clases presenciales en varios edificios. A 
través del Programa Emergente de Aulas Virtuales Provisionales se ha atendido, hasta el momento, a 5 mil 
440 estudiantes de bachillerato y de licenciatura, informó María Luisa Zorrilla Abascal, coordinadora del 
Programa de Formación Multimodal (e-UAEM) del Centro de Investigación Interdisciplinario para el Desarrollo 
Universitario (CIIDU). Explicó que con el programa de aulas virtuales provisionales se ha atendido a tres mil 
483 estudiantes de licenciatura, mil 957 de bachillerato y a 462 docentes de distintas unidades académicas 
que resultaron afectadas por el sismo. “A pocos días después de que ocurrió el sismo y, una vez que se 
valoró la problemática, se convocaron a las diferentes áreas universitarias para acordar soluciones y una de 
ellas fue implementar aulas virtuales emergentes y, con ello, no detener las clases de los estudiantes”, dijo 
María Luisa Zorrilla. Explicó que las aulas virtuales son una plataforma institucional para atender a la mayor 
cantidad posible de estudiantes, para lo cual se realizaron diferentes convocatorias dirigidas a docentes y 
voluntarios. “Generamos más de mil 100 aulas virtuales, con 394 profesores atendidos en capacitación que 
algunos generaron más de una aula, fueron 858 aulas de licenciatura y 273 de bachillerato, más las que se 
van sumando. En este periodo atendimos a 45 unidades académicas, 38 de educación superior y siete de 
nivel medio superior”, detalló. La directora de e-UAEM dijo que el Programa Emergente de Aulas Virtuales 
Provisionales ha atendido a más de cinco mil alumnos que, hasta el momento, no han suspendido sus 
actividades, además, mediante un curso se han dado herramientas para que los docentes puedan crear sus 
propias aulas virtuales y dar solución inmediata a la continuidad académica, sin que dependan de espacios 
físicos. Zorrilla Abascal subrayó que las plataformas con las que trabaja la UAEM para las aulas virtuales son 
diseñadas específicamente para actividades de docencia que tienen diferentes ventajas, “permiten subir 
contenidos, crear actividades de aprendizaje, foros, entregas de tareas, calificar, hacer cuestionarios e 
interactuar, lo que no permiten otras plataformas como Facebook o Whats App, que no están creados para ser 
entornos educativos”. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 29/10/17, 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/115226-la-uaem-atiende-a-mas-de-cinco-mil-
estudiantes-en-aulas-virtuales.html 
 
Falta de subsidio a universidades públicas es un problema de seguridad nacional: Spauaz 
La falta de subsidio a la educación superior y a las universidades públicas es un problema de seguridad 
nacional, por lo que el ISSSTE, la SEP, Hacienda, diputados y senadores deben fungir como interlocutores 
para resolver la situación, afirmó Pedro Martínez Arteaga, secretario general del Sindicato de Personal 
Académico de la Universidad Autónoma de Zacatecas (Spauaz). En ese sentido, dijo que la comisión que fue 
constituida por el Consejo Universitario para coordinar acciones con otras universidades debe ayudar de la 
misma forma en que se atendió la crisis de la UAZ que se resolvió en 2004. “Los interlocutores deben 
gestionar para que nos reciban, pero veo muchas situaciones que no comparto, porque veo que a veces se 
obstruye más de lo que se aporta, y aunque le presten al Rector, seremos responsables  de que esta crisis se 
agudice al cerrar el año. Por eso necesitamos el movimiento de todos los universitarios”, expresó. “Me extraña 
que tenga más claridad un alumno que un profesor cuando habla y vierte sus conceptos con ignorancia 
premeditada. Los alumnos se dan cuenta de la crisis que estamos viviendo y saben que puede pasar lo que 
sucede en Aguascalientes, donde las carreras más baratas son de 800 pesos mensuales y las más caras de 
mil 600 pesos”, puntualizó. En ese sentido, Martínez Arteaga señaló que los universitarios “más viejos” tienen 
la obligación de darle viabilidad a la institución a favor de los estudiantes, motivo por el cual él convocó a una 
marcha a pesar de que no le correspondía: “la hice intencionadamente porque reconozco que la máxima 
autoridad es el Consejo Universitario con su representante personal del Rector”. Cuando convocó a una 
marcha a la Ciudad de México, dijo que se sumaron dos universidades, la de Michoacán que requiere mil 100 
millones de pesos para cerrar el año y la del estado de Morelos que enfrenta un problema similar por la 
restricción presupuestal del gobernador Graco Ramírez. En el caso de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), dijo, se están pagando las quincenas cada dos meses y por escuela, por lo que la 
problemática que enfrentan varias universidades es complicada. Señaló entonces que era necesaria la 
movilización de los universitarios, pero encabezados por su máximo órgano de gobierno, sobre todo porque 
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hay el antecedente de una amplia manifestación por el caso de Cinthia Nayeli. En caso de que el Consejo 
Universitario no hubiese aceptado convocar a la marcha, Martínez Arteaga afirmó que los dos sindicatos de la 
UAZ la hubiesen realizado con la asistencia de los alumnos, a quienes no se les ha agredido con paros 
laborales ni protestas que afectaban sus actividades escolares. 
Excélsior, (Martín Catalán), 
http://ljz.mx/2017/10/30/falta-de-subsidio-a-universidades-publicas-es-un-problema-de-seguridad-nacional-
spauaz/ 
 
Encuentra UAEM fórmula biológica para combatir a la chinche besucona 
El Centro de Investigación en Biotecnología (CEIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) desarrolla un formulado natural para atacar la chinche que transmite la enfermedad de chagas, 
informó el profesor investigador Víctor Manuel Hernández Velázquez. Informó que el proyecto de investigación 
surgió de una tesis de doctorado de Concepción Toriello Nájera del CEIB y se trabaja en colaboración con la 
investigadora de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Explicó 
que mediante la formulación de hongos entomopatógenos para el control biológico, se pretende atacar la 
chinche triatoma que transmite la enfermedad de chagas, “a través del contacto con el insecto por medio de 
sus esporas, entra por la cutícula, luego germina, penetra al insecto, libera toxinas y lo mata”. Esta 
enfermedad se ha detectado en las comunidades que colindan con la localidad de la Joya en Jiutepec, “donde 
detectamos que es el hábitat natural de la chinche”, dijo Hernández Velázquez. El también director del CEIB 
dijo que este proyecto consiste en producir una cepa de hongo metarhizium, hacer la formulación del mismo y 
la evaluación en campo, “para aplicarlo en las casas donde se han hecho muestreos de las chinches, en 
cuyos primeros muestreos se encontró hasta un 70% de presencia por infestación del tripanosoma, que es el 
mecanismo que transmite la enfermedad de chagas”, explicó. El especialista en control microbiológico de 
plagas de la UAEM, manifestó que el plan inicialmente se llevaría a cabo en Anenecuilco, Morelos, pero 
después de algunas dificultades no se pudo realizar, “entonces detectamos que en la parte alta de Jiutepec se 
tiene una infestación importante de esta especie de chinche que convive con animales y personas”, advirtió. 
“Es preocupante esa situación, ya que la población está vulnerable a contagiarse de la enfermedad de 
chagas”, dijo y señaló que este método microbiológico para eliminar las chinches no afecta a las personas ni a 
los animales. Víctor Manuel Hernández, responsable del laboratorio de control biológico de plagas del CEIB, 
expuso que los habitantes de estas localidades fueron quienes solicitaron el apoyo de la UAEM y la UNAM 
para atender esa problemática. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 28/10/17, 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/115205-encuentra-uaem-formula-biologica-para-
combatir-a-la-chinche-besucona.html 
SUTESUAEM, (Redacción), 
https://www.sutesuaem.org/blog/noticias/encuentra-uaem-formula-biologica-para-combatir-a-la-chinche-
besucona/ 
 
Pasión por la estructura. Una imagen dice más que mil palabras 
Se publica el artículo Pasión por la escritura. Una imagen dice más que mil palabras de Margarita I. Bernal 
Uruchurtu del Centro de Investigaciones Químicas de la UAEM y Miembro de la Academia de Ciencias de 
Morelos. 
La Unión de Morelos, p.30 y 31. 
http://www.acmor.org.mx/?q=content/pasi%C3%B3n-por-la-estructura-una-imagen-dice-m%C3%A1s-que-mil-
palabras 
 
El Tercer Ojo - Segunda carta pública y abierta, ahora sólo a la comunidad universitaria de la UAEM 
Estimados todos. Nuevamente, dada la celeridad, magnitud y gravedad de los acontecimientos que contra la 
UAEM –personificada por la Junta de Gobierno, el Consejo Universitario y la Comunidad Universitaria 
representada amplia y democráticamente por la gran mayoría de Consejeros Universitarios—, ha orquestado 
el Sr. Graco Ramírez Garrido, Gobernador del Estado, y diseñado, organizado y operado por los “dirigentes” 
de la “TRIPLE ALIANZA” –Psic. Mario Cortés, Lic. Virginia Paz e Israel Reyes—, constituyendo una verdadera 
“TROIKA”, el día de ayer 26 de octubre, en la sede de “Los Belenes” de nuestra universidad, y documentados 
fehacientemente por videos, fotografías y nuestra memoria, me dirijo a ustedes para precisar y ampliar los 
MOTIVOS que subyacen a mi RENUNCIA, CONSCIENTE Y VOLUNTARIA, IRREVOCABLE E 
INDISCUTIBLE, a seguir siendo miembro activo del SITAUAEM. No deseo obviar que, en tanto sean sus jefes 
ideológicos y políticos el Sr Graco Ramírez y el M.C. Matías Quiroz, estos serán los responsables de cualquier 
consecuencia que para mí, mis seres cercanos o cualquier miembro de la comunidad universitaria suframos; 
asimismo, los representantes más visibles de la “TRIPLE ALIANZA” –Psic. Mario Cortés, Lic. Virginia Paz e 
Israel Reyes—, una vez que vimos los “MÉTODOS Y FORMAS DE LUCHA” que impulsan, también los hago 
responsables de las consecuencias que me signifiquen física, moral o psicológicamente; finalmente, dado que 
ayer mismo, una vez publicada en el Tercer Ojo mi Carta de renuncia al SITAUAEM, el Lic. Israel Melgar me 
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amenazó directamente, diciendo en un comentario a la misma (cito de memoria) “Enrique Alvarez, no 
permitiré que hables así del sindicato”, lo hago responsable, lo mismo que los personajes antes referidos, de 
mi integridad física, moral o psicológica pues, con harta legitimidad, ahora que él mismo se autoerige en “Fray 
Israel de Torquemada” decide cercenar mi derecho a pensar y expresar libremente mis ideas, puedo 
preguntarme: ¿Cómo impedirá que lo haga? ¿Me golpeará? ¿No cederá a la tentación de agredir físicamente 
a un universitario rondando la tercera edad y con discapacidad conocida ampliamente? Temblando, y no de 
miedo, sino de ira y emoción, escribo esta segunda carta pública. Vamos, ni los dos últimos terremotos 
sufridos el mes de septiembre provocaron que saliera corriendo, menos sus amenazas; empero, lo hago 
también públicamente responsable de lo que pueda sucederme. Decía que los “MÉTODOS Y FORMAS DE 
LUCHA” que ayer mostraron las huestes de la “TRIPLE ALIANZA”, lejos de los históricos MOVIMIENTOS de 
HUELGA, y bastante cercanos a los que utilizaron las fuerzas represivas de los Jean Claude Duvalier –padre 
e hijo—, los TONTON MACOUTES, para acallar los movimientos sociales en Haití; o las fuerzas que, con los 
mismos métodos de lucha, asesinaron en la Republica Dominicana de Rafael Leónidas Trujillo, a las 
Hermanas Mirabal, no forman parte de mi concepción política; por ello también REITERO MI RENUNCIA a 
estos “ESTILOS DE TRABAJO POLÍTICO”. Confirmo mi RENUNCIA a quienes de manera deliberada, 
consciente y voluntaria, se prestan a la manipulación ideológica y política, de las DEMANDAS JUSTAS de un 
salario digno y decente para TODOS LOS TRABAJADORES UNIVERSITARIOS, sin cortapisa alguna; 
RENUNCIO a formar parte de una cúpula y una cofradía que tergiversa la justa demanda de una 
EDUCACIÓN SUPERIOR PÚBLICA Y AUTÓNOMA, para tonarla chantaje y presión de masa en aras de 
asegurar el propósito central del gobierno en turno del estado de Morelos: A saber, la renuncia del Dr. Jesús 
Alejandro Vera como Rector de la UAEM y la Modificación de una terna a Rector de la misma para el próximo 
periodo. Ello, porque su mentor, el Gobernador Graco Ramírez, así se los pide. Confirmo. RENUNCIO al 
SITAUAEM, y quiero dejarlo claro, NO AL SINDICALISMO, porque la cúpula o cofradía que hoy la “dirige”, se 
ha vendido al mejor postor. No me refiero ni al Sindicato en su conjunto ni a sus integrantes de base; me 
refiero a su Dirección Política o Comité Ejecutivo Central. Otra vez, quienes deseen mostrar su solidaridad con 
esta determinación los invito a reproducir en sus Redes Sociales, esta Segunda Carta Pública. 
Fraternalmente 
Psic. J. Enrique Alvarez Alcántara. 
El Regional del Sur, 28/10/17, 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=94323 
 

Nacional: 
 
Grave crisis en las universidades públicas estatales, alerta la Auditoría Superior 
La crisis en las universidades públicas estatales del país surge, principalmente, del déficit de 331 mil millones 
de pesos en sus sistemas de pensiones, que se ha atendido de manera coyuntural, considera la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF). En un estudio que presentó a la Cámara de Diputados sobre la política 
pública de pensiones en las universidades, explicó que aun cuando el gobierno federal ha destinado 13 mil 
220.5 millones de pesos, la solución estructural está pendiente. A partir de 2002 y ante el problema financiero 
de esas instituciones de educación superior, se inició un programa de rescate, basado en la entrega de 
fondos, para auxiliarlas a corto plazo. Sin embargo, el subsidio otorgado representa sólo 4 por ciento del 
pasivo de las pensiones, resaltó la ASF. El problema se agudizó en 2017, porque mientras el promedio anual 
de aportaciones del presupuesto era de 944.3 millones de pesos, la Cámara de Diputados aprobó sólo 600 
millones, el monto más bajo de todo el periodo. La información con que cuenta la auditoría superior indica que 
el costo fiscal asumido por el gobierno federal, a 2015, era de 12 mil 421 millones de pesos, más los recursos 
aportados en los siguientes dos años, y en el proyecto de presupuesto del próximo año no se consideran 
fondos a ese fin. 
La Jornada, p.11, (Enrique Méndez). 
 
UNAM determinará si escuelas demolidas pueden reconstruirse 
La SEP solicitó a la UNAM que realice estudios de geotecnia para determinar si cuatro de las nueve escuelas 
de educación básica que serán demolidas por las afectaciones estructurales que dejó el sismo del 19 de 
septiembre pueden ser reconstruidas en el mismo sitio, con el objetivo de descartar situaciones de riesgo. El 
director general del Instituto Nacional de la Infraestructura Educativa (Inifed), Héctor Gutiérrez de la Garza, 
dijo que dos de las cuatro escuelas  en las que se presume existen “fallas geotécnicas” se ubican en la 
delegación Iztapalapa. “El número que tenemos en este momento (para su demolición) es de nueve planteles, 
pero  hay cuatro en los que uno de los argumentos que se tiene es una falla geotécnica, por lo mismo se está 
contratando a la Universidad Nacional Autónoma de México, al área de ingeniería geotécnica, para tener un 
análisis muy claro, pero que en el momento en que efectivamente se tenga una falla geotécnica no podemos 
volver a construir en el mismo espacio y habrá que reubicar”, explicó. Los planteles previstos para una 
reconstrucción total son la escuela secundaria Técnica 45, en la delegación Magdalena Contreras, que tiene 
una matrícula de mil 271 alumnos; la primaria Erasto Valle Alcaraz, en Álvaro Obregón, con 882 estudiantes; 
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el preescolar Juan E. Hernández y Dávalos, en Tláhuac, con 271 alumnos; la secundaria técnica 17, en 
Coyoacán, con 877 alumnos; la secundaria Alfonso Reyes, en Magdalena Contreras, con 899 alumnos; la 
primaria Suave Patria, en Gustavo A. Madero, con 356 estudiantes; el preescolar Profesora Carolina Pino 
Cruz, en Iztapalapa, con 379 alumnos y la secundaria México Tenochtitlán, en Iztapalapa, con mil 672 
alumnos. 
Milenio, (Elba Mónica Bravo), http://www.milenio.com/region/unam-determinara-escuelas_demolidas-
reconstruirse-sep-inifed-sismo-cdmx-milenio_0_1057094308.html 
 
Generan 12 mil 500 toneladas de residuos la CdMx y ZMVM 
En la Ciudad de México y la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM) son generadas 12 mil 500 
toneladas de Residuos Sólidos Urbanos (RSU) por día, de los cuales entre 6 mil y 6 mil 500 son Desechos 
Sólidos Orgánicos (DSO) que podrían ser utilizados como un recurso energético y no ser confinados en la 
planta de compostaje del Bordo Poniente. En la conferencia magistral "Los residuos sólidos orgánicos, ¿un 
recurso desperdiciado?", Gerardo Saucedo Castañeda, investigador del Departamento de Biotecnología de la 
Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), dijo que por medio de diversos procesos es factible recuperar de 
la basura compuestos con valor agregado, entre ellos biocombustibles líquidos como el bioetanol y biodiesel 
además de otros en estado gaseoso como metano e hidrógeno, y su uso de abono. Los estudios arrojaron 
que se cumple parcialmente la norma nacional e internacional al ser estable, con escasa producción de CO2, 
derivado de la actividad microbiana presente, que la hace óptima a emplearse como mejorador de suelos en 
parques y jardines, en trabajos dereforestación y de biorremediación. El experto en Ingeniería de bioprocesos 
de fermentación en medio sólido señaló que también a nivel de laboratorio han trabajado en el efecto del 
pretratamiento aerobio de los residuos orgánicos para mejorar la producción de metano. 
Milenio, (Alondra Ávila), http://www.milenio.com/region/cdmx-residuos-zmvm-basura-uam-ambiente-milenio-
noticias-edomex_0_1056494523.html 
 
Con espectáculo en la UNAM, rinden tributo a magos muertos 
El ilusionista mira directo al cañón del revólver provisto de una bala que le apunta; esto significa enfrentar la 
muerte para salvaguardar la vida y es un tributo para los 16 magos que han fallecido en el escenario, explica 
el presentador del espectáculo de magia escénica Disturbios del imposible, que se desarrollará en la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) los días 30 de octubre, 4 de noviembre y primero de 
diciembre. El número clásico de la bala atrapada con los dientes, dirigido por Ana María y Arturo Aparicio 
(Mago Makartur), se desarrolla en ocho actos y tres preludios en un formato innovador que conjunta la técnica 
teatral, el ilusionismo y la música en vivo. El espectáculo reúne el trabajo de integrantes de la Asociación de 
Magos Ilusionistas de la UNAM, que desde noviembre de 2011 impulsa este arte en espacios universitarios 
con cursos y presentaciones. El ilusionismo es transformar la percepción de la realidad, es esta magia que 
crea realidades subjetivas, que se perciben a través de la mente y los sentidos, como el arte, explicó Arturo 
Aparicio, encargado de la dirección mágica de Disturbios del imposible. 
La Jornada, p.9, (Reyes Martínez Torrijo). 
 
Recibe BUAP al primer dreamer para concluir sus estudios 
Roberto Herrera López, el primer dreamer en llegar al estado encontró en la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP) una opción para cumplir su meta de estudiar una carrera. Su primer viaje a 
Estados Unidos, fue por un curso de inglés y en el segundo para estudiar una carrera y hacerse de un título 
profesional al otro lado del muro, pero su propósito se diluía con cada comentario, tweet y política 
antimigratoria. “Cuando regresé me di cuenta que no tengo que ir tan lejos para desarrollarme”, expresó el 
ahora estudiante de Ingeniería en Automatización y Autotrónica, en un comunicado de la máxima casa de 
estudios en Puebla. Indicó que ese programa académico empata con el que estudió en la Mid Michigan 
Community College. El joven de 25 años ingresó al nuevo campus de San José Chiapa, del Complejo 
Regional Centro, gracias a que la BUAP participa en el programa Puentes, de la Asociación Nacional de 
Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES). 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1050112.html 
 
Dan estímulo para investigación médica 
Para incentivar los estudios de excelencia, básica o clínica que realizan investigadores en México, así como 
fomentar el desarrollo de una medicina de calidad, 10 especialistas de la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM) recibieron los Estímulos a Investigaciones Médicas Miguel Alemán Valdés. Los galardones 
son otorgados por la Fundación Miguel Alemán Valdés, con el copatrocinio de la UNAM, el Centro de 
Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y las secretarías de 
Salud del gobierno federal y de la Ciudad de México. En una ceremonia celebrada en la Biblioteca Mexicana 
de esa fundación, el coordinador del programa de salud del organismo, Adolfo Martínez Palomo, señaló el 
“aumento brutal de la burocracia y la desconfianza hacia los investigadores” por parte de quienes otorgan el 
financiamiento a la ciencia en el mundo. 
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El Universal, (Pedro Villa y Caña) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/sociedad/dan-estimulo-para-investigacion-medica 
 
“Autonomía de la UAEH fue vulnerada” 
Juristas, políticos y académicos como Raúl Carrancá y Rivas, Eduardo López Betancourt, Sergio García y 
Porrio Muñoz Ledo mostraron su rechazo ante las modificaciones que el Congreso local hizo a la Ley 
Orgánica de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). Los especialistas coincidieron que las 
reformas vulneran la autonomía de la institución, que está consagrada en el artículo tercero de la Constitución 
mexicana. Ello, luego de que diputados locales aprobaron el decreto 228, que reformó la Ley Orgánica de la 
UAEH para según la máxima casa de estudios, apropiarse la facultad de designar al titular del órgano de 
control, quien además de sustituir al contralor de la Universidad, tendría facultades para intervenir en las 
funciones sustantivas y adjetivas de la misma. 
El Universal, (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/autonomia-de-la-uaeh-fue-vulnerada 
 
Harán encuesta en IPN sobre director general 
El Sindicato de Trabajadores del Instituto Politécnico Nacional alista la aplicación de encuestas para consultar 
a la comunidad politécnica sobre la reelección del actual director general de la institución, Enrique Fernández 
Fassnacht. Las encuestas serán levantadas en las 100 unidades del IPN los días 7 y 8 de noviembre. Se 
preguntará a alumnos, académicos y trabajadores si están de acuerdo con la permanencia de Fernández 
Fassnacht en el cargo o que no se reelija. Los resultados se darán a conocer el día 18 de ese mes; también 
se tiene programada una marcha para el día 9 con dirección a Los Pinos. Silvio Lira Mojica, fundador del 
sindicato llamó al Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, así como a los secretarios de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, y de Educación, Aurelio Nuño, a no ratificar por tres años más en el cargo al 
actual director general de esta casa de estudios, puesto que consideró que “sería muy peligroso” para la 
comunidad politécnica. 
El Universal, (Astrid Rivera) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/sociedad/haran-encuesta-en-ipn-sobre-director-general 
 
“Construyo, organizo, opero y analizo los datos de varios telescopios del país”: Alan Watson 
En alguna platica informal, un exdirector del Instituto de Astronomía (IA) de la UNAM se refirió a Alan Watson 
como un “ching…”, como un excelente y magnífico instrumentista de telescopios. No exagera. Después de 
doctorarse en EU, el astrónomo de origen británico lleva dos décadas trabajando como astrónomo del IA, y no 
sólo hace ciencia de excelencia, sino además sabe explicarla a quienes no son expertos: maneja con fluidez 
términos como “tacos de carnitas” y “lamparear”, ejemplos con los que ayuda a explicar fenómenos 
astronómicos como la colisión de dos estrellas de neutrones.  Watson realizó contribuciones para el desarrollo 
de la cámara WFPC2 del Telescopio Espacial Hubble de la NASA, la cámara infrarroja FRIDA, instalada en el 
Gran Telescopio de Canarias, y ha sido artífice de la instrumentación de diversos telescopios del Observatorio 
Astronómico Nacional. Entre estos se encuentra el instrumento RATIR, instalado en el telescopio Harold 
Johnson de 1.5 metros de San Pedro Mártir, Baja California, el Deca-Degree Optical Transient Imager 
(DDOTI), con los cuales astrónomos mexicanos observan estrellas jóvenes, núcleos activos de galaxias, 
muerte estelar, destellos de rayos gamma y otros  fenómenos muy energéticos del Universo. 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1050003.html 
 
 
 
 
 


